

# 清瀬子ども大学

清瀬にしかできない教育で“清瀬愛”と“未来への夢・希望”を育む

清瀬市では、市内の大学や施設を含めたあらゆる地域資源を活用し、学校では学べない、教科の枠を超えた学びの場を提供するべく、令和3年度より「清瀬子ども大学」を開講しています。児童・生徒の興味や得意分野を伸ばし、より深い学びへとつなげる施策です。

令和4年度は「理科の部」と「薬学の部」を開講し、小学4～6年生の沢山の児童が参加しました。

～「薬学の部」の様子～  
会場は明治薬科大学！



蚕をつかって実験  
薬の開発には命も関わっています



分からないことは教授に質問、  
プロが疑問に答えます

学びの場は  
学校だけ  
じゃない！

探してみないか？  
あなたの未来！

見つけてみないか？  
君の可能性！



学長より未来博士号を授与。  
将来専門分野で活躍する日がくるかも…!?

好きな事と  
とことん挑戦！

## 「清瀬子ども大学」イラスト解説

清瀬の「教育資源」



清瀬ってすごいところなんだ…知らなかったな。  
よし僕も清瀬の未来を担う人間になるぞ！

大学の授業って難しいけど楽しい！私もここで学びたいな。

## 国では…

文部科学省では「特定の分野に特異な才能のある児童生徒に対する学校における指導・支援の在り方等に関する有識者会議」が令和3年6月に設置され、特異な才能をいかにして伸ばしていくのか等の議論がなされています。

こうした動きもあり、清瀬での取り組みとして「清瀬子ども大学」があります。“特に優れた能力”や“他の人とは違う価値観”により学校に馴染めない子どもにも楽しんでもらえるよう、今後も様々な分野の事業を実施していきます。

## 令和5年度は…

気象衛星センターや俳句の市民団体など、活用資源を増やし、より多くの学部を開講していく予定です。是非ご参加ください。

※詳しくは生涯学習スポーツ課生涯学習係まで ☎042-497-1815

# “ニュースポーツ用具”の貸し出しを行っています！

生涯学習スポーツ課では、市民のスポーツ活動への支援を目的に、どなたでも楽しめるようなニュースポーツの用具の貸し出しを行っています。

**無料**

## ◆ ◆ ◆ ◆ 人気の貸し出し用具の一例 ◆ ◆ ◆ ◆



### ◆ボッチャ



大人気！  
赤と青のボールを投げ合い、ジャックボールと呼ばれる白いボールへの近さを競います。

← 清瀬第六小学校の地区交流会でもボッチャ体験の際に使用されました！！

### ◆ドッチビー



ドッジボールのように…ハンドボールのように…など使い方は色々！柔らかい布製のディスクです。

### ◆ティーボール



止まっているボールを打つ、野球に似たスポーツです。毎年、ティーボールの大会も開催しています。

### ◆パドルテニス



小さめの木のラケットを使って室内で行う、小型版硬式テニスです。

貸出用具は  
随時更新しています♪

### ◆ソフトバレーボール



当たっても痛くない、やわらかいボールを使った4人制のバレーボールです。

貸し出しできるニュースポーツ用具は他にもございますので、市のホームページもご覧ください。→



# 3年ぶりに夏季少年体育大会開催！

清瀬市青少年問題協議会では、スポーツを通じた青少年の健全育成推進を目的として、体育協会と各スポーツ連盟協力のもと夏季少年体育大会及び講習会を開催しました。新型コロナウイルス感染症の影響により令和2年度、3年度は中止となったため、3年ぶりの開催となりました。

剣道・卓球・野球の3種目の大会の他、ソフトテニス体験講習会を開催しました。当日は、感染症対策を徹底して実施し、子供たちも元気いっぱいのプレーで楽しんでいました。



## 【夏季少年剣道大会の様子】

5月29日に開催され、今年で第55回を迎えました。小学生の部と中学生の部に分かれ、個人戦、団体戦を行いました。ぴんと張りつめた空気に包まれ、竹刀のぶつかる音と技を叫ぶ声が会場に響き渡り、目と耳で迫力を感じる大会でした！

## 【夏季少年卓球大会の様子】

8月19日に開催され、今年で第59回を迎えました。74人の小学生・中学生が参加し、選手たちは日頃の練習の成果を発揮して全力プレー！決勝トーナメントが始まると、相手も強くなり、そこで負けてしまった子はとても悔しそうな顔をしていました。負けて悔しいと思うことも良い経験です。



## 【夏季少年野球大会の様子】

10月8日と9日の2日間に渡り開催され、今年で第59回を迎えました。ジュニア（小学4年生以下）とシニア（小学6年生以下）チーム、合計9チームが参加しました。チーム一丸となって優勝を目標に白熱した試合を繰り広げていました！

## 【ソフトテニス体験講習会の様子】

11月5日と6日の2日間に渡り開催しました。小学1年生から中学2年生までの19名の子供たちが参加してくれました。未経験の子供たちは、始めは緊張した面持ちでしたが、練習を重ねるにつれ上達していき、自然と笑顔が溢れていました！経験者の中学生は普段の部活とは異なった雰囲気を楽しんでいました！

